
 

7. Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 
vom Donnerstag, 08.11.2018 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 

6. Antrag SPD: Verzicht auf die Stelle einer hauptamtlichen Ersten Stadträtin / eines hauptamtlichen 
Ersten Stadtrats in der Stadt Oestrich-Winkel 
2018/159 

 
SV Sinß erläutert den Antrag. 
Wortmeldung: SV Orth 
 
Die Fraktionen CDU und FDP legen Antrag zum Antrag der SPD zur Änderung der Hauptsatzung (Streichung 
der Position Hauptamtlicher Erster Stadtrat) vor. 
 
Im Antrag der Fraktionen CDU und FDP wird um Klärung bzw. Beantwortung der nachstehenden Punkte 
gebeten: 
 
Wie sah die Arbeitsteilung zwischen Bürgermeister und Erstem Stadtrat in den letzten fünf Jahren aus? 
Welche Aufgaben wurden wahrgenommen, welche größeren Projekte umgesetzt und welche zeitliche 
Belastung ist dadurch entstanden? Welche wegweisenden Ideen wurden entwickelt bzw. umgesetzt? 
 
Wie ist die Arbeitssituation in den einzelnen Fachbereichen, wie stellt sich die Anzahl der Überstunden, 
insbesondere in den Leitungsfunktionen dar? 
 
Wie sieht die Personalstruktur in vergleichbaren Kommunen aus, sofern diese nicht über einen Ersten 
Stadtrat verfügen? 
 
Gibt es Empfehlungen des HSGB oder der KGST zum Aufbau einer Verwaltung mit Blick auf eine 
ordnungsgemäße Aufgabenerfüllung? 
 
Wie stellt sich die Kommunalaufsicht zum o. g. Antrag (Die im Jahr 2008/2009 durchgeführte 
Verwaltungsreform erfolgte in Abstimmung mit der Kommunalaufsicht)? 
 
Welche Konsequenzen hätte eine Streichung der Stelle des Ersten Stadtrats für den organisatorischen Aufbau 
der Verwaltung? In welchen Bereichen und mit welchen Funktionen müsste evtl. eine Stellenausweitung 
vorgenommen werden? 
 
Weitere Fragen von SV Sinß und SV Sommer: 
Wie stellt sich BM Heil und der Erste Stadtrat Fladung eine Verwaltungsspitze ohne eines Hauptamtlichen 
Ersten Stadtrats vor? 
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Übersicht der zusätzlich geschaffenen Stellen seit Einführung der Stelle des Hauptamtlichen Ersten Stadtrats 
(2008)? 
 
Wie sieht die Besetzung der Verwaltungsspitzen bis zur Leitungsebene der Fachbereiche (inkl. Stabstellen) in 
den anderen Kommunen des RTK aus? 
 
Welche Kommunen im RTK haben noch Eigenbetriebe mit eigenständigen Geschäftsführern? 
Welche Aufgaben im Rahmen der IKZ sind seit Einführung des Hauptamtlichen Ersten Stadtrats weggefallen? 
 
Wie hoch sind die mit dem Wegfall der IKZ-Aufgaben verbundenen Kosteneinsparungen? 
 
Beschluss 
Der TOP wird auf die nächste Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vertagt. 
 
 
 

 
Oestrich-Winkel, 09.11.2018 
 
 
Michael Heil 
Bürgermeister 




